

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Poitiers, le 13 mars 2025

Anne SZYMCZAK, nommée directrice générale du Cned

Anne SZYMCZAK, administratrice de l'État, inspectrice générale de l'Éducation, du sport et de la recherche, a été nommée directrice générale du Cned sur proposition d'Elisabeth Borne, ministre d'État, ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, lors du conseil des ministres du 12 mars 2025. Elle succède ainsi à Olivier Guiard, secrétaire général de l'établissement, qui occupait la fonction par intérim depuis le 10 juillet 2024.

Agrégée de chimie et diplômée de l'École Normale Supérieure de Paris, Anne Szymczak est également titulaire d'un DEA de chimie organique. Elle a débuté sa carrière en tant que professeure en Classes Préparatoires aux Grandes Écoles (CPGE) à Valenciennes, où elle a enseigné de 1995 à 2013.

En 2013, elle intègre l'Inspection générale de l'Éducation nationale avant d'être nommée assesseure de la doyenne de l'Inspection en 2018. En 2019, elle est nommée inspectrice générale de l'Éducation, du Sport et de la Recherche. Membre du comité de direction, elle assure notamment la coordination des missions de l'IGÉSR, pilote la mission permanente Enseignement primaire et copilote le pôle de suivi des territoires. D'août 2024 à février 2025, elle a exercé, par intérim, les fonctions de cheffe de l'IGÉSR.

Anne Szymczak assure également d'autres responsabilités au sein d'instances du monde éducatif, qu'il s'agisse de conseils scientifiques ou d'administrations. Elle siège notamment à l'IH2EF, à l'INSPE de l'académie d'Amiens, à la Fondation La Main à la Pâte, à France Chimie et à la Fondation de la Maison de la Chimie. Par ailleurs, elle est vice-présidente du dispositif ministériel « Sciences à l'école », contribuant ainsi au développement et à la promotion de la culture scientifique dans les collèges et lycées. Elle est aussi vice-présidente, après en avoir été présidente dès sa création en 2010, de l'École de la deuxième chance Grand Hainaut.

Sa nomination à la direction générale du Cned vient reconnaître son engagement au service de l'éducation de tous et partout et son expertise dans le pilotage des politiques publiques en matière d'enseignement et de recherche.

Anne SZYMCZAK : *« Je suis particulièrement honorée et très heureuse de rejoindre le Cned, opérateur public majeur de l'éducation et de la formation, au service de l'intérêt général. Sa mission de service public, sa capacité d'innovation, sa dimension internationale et son rôle d'acteur du service public du numérique éducatif aux côtés des établissements scolaires du présentiel sont au cœur des grands défis actuels : l'égalité d'accès à l'éducation et à la formation, pour toutes et tous et partout, les nouvelles formes de transmission des savoirs, la formation tout au long de la vie. Cette mission résonne avec ma conviction profonde en l'éducabilité de tous et avec mon engagement pour la réussite de chacun, quel que soit son parcours ou ses contraintes. »*

Née en 1971, Anne Szymczak est officier dans l'Ordre national du Mérite et Chevalier dans l'ordre des Palmes académiques.

A propos du Cned

Opérateur public de l'enseignement à distance, le Cned conduit son action autour d'une double mission d'éducation et de formation à distance. Il porte les valeurs du service public pour favoriser l'accès à l'éducation et à la formation pour tous. Il accompagne les personnes, quelle que soit leur situation, vers l'accomplissement de leur projet scolaire et professionnel, tout au long de leur vie. En



**RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



tant qu'établissement de complémentarité, le Cned contribue également au service public du numérique éducatif, qui vient compléter sa mission historique de service public de l'enseignement à distance. www.cned.fr

Contact Presse

Cned

Fanny Maurat-Laffon - Directrice déléguée à la communication

fanny.maurat@ac-cned.fr - 05 49 49 34 88 / 06 71 44 14 36